

EN CONTINGENCIA

El **HOY NO CIRCULA** operará este día, tras declararse contingencia ambiental en la ZMVM.

<p>HOLOGRAMA 0 Y 00:</p>  <p>Engomado rojo</p>	<p>HOLOGRAMA 1: Terminación 1, 3, 5, 7 y 9.</p> <p>HOLOGRAMA 2: Todos y foráneos.</p> <p>Exentos: autos eléctricos e híbridos.</p> <p>CIUDAD</p>
---	--

Suman 9 en lo que va del año

Alcanza la Capital el peor escenario previsto por la Came en febrero

Detona ozono contingencia

IVÁN SOSA

La Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM) alcanzó ayer el peor escenario previsto por las autoridades para la temporada de ozono, luego de que se registró la octava contingencia de este contaminante... y todavía con mes y medio por delante para que concluya la etapa del año en el que esta sustancia suele presentar las concentraciones más altas.

En febrero, la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) preveía que entre febrero y junio se presentarían de tres a ocho contingencias por ozono. Ayer, al mediodía, se detonó la octava, la cuar-

ta en este mes, el cual ya acumula 10 días en los que se ha mantenido activa la Fase 1 de la Contingencia Ambiental.

De hecho, esta misma semana, la fase de emergencia operó desde el lunes hasta el jueves a las 17:00 horas.

Las ocho contingencias de ozono se suman a una por partículas que se registró en enero.

De acuerdo con la Came, ayer un sistema de alta presión limitó los vientos y generó estabilidad atmosférica, lo que permitió la formación y concentración de la contaminación.

Siete alcaldías, todas del sur y surponiente de la Capi-

tal, entre ellas, Coyoacán, Benito Juárez y Alvaro Obregón, registraban a las 15:00 horas muy mala calidad del aire.

En las estaciones de Ciudad Universitaria y el Pedregal se midieron 165 partes por billón (ppb) de ozono y 161, respectivamente.

Aun cuando por la noche ocurrieron lluvias y vientos, se pronosticaba que hoy se mantendrían las condiciones que favorecen la formación del ozono, estimaba la Came.

“Habrá estancamiento de los contaminantes, además de radiación solar y cielo des-



pejado a medio nublado en la mayor parte del día”, indicó el organismo.

Ante ello, llamó a evitar actividades en exteriores entre 13:00 y 19:00 horas, horario en que ocurre la formación del contaminante.

URGEN ACTUALIZAR PROGRAMAS

Promotor del primer Proaire y del Hoy No Circula, el especialista Rodolfo Lacy Tamayo subrayó que la contingencia que se activó muestra la ausencia de resultados en las políticas de control de la contaminación.

“No se han tomado las decisiones adecuadas desde hace 27 años para proteger la salud de millones de personas que vivimos en la Megalópolis”, subrayó a través de un video difundido en la red social X.

Criticó también el uso de combustóleo en la termoeléctrica de Tula y la falta de una política de reforestación.

“Las normas de los programas de verificación y Hoy No Circula son del siglo pasado, no hay suficiente reforestación, tampoco hay suficiente transporte público, limpio y eficiente”, señaló el ex funcionario ambiental federal y de la Ciudad de México.



Alberto Neri

■ La mala calidad de aire era visible desde el mediodía.

SEMANA SUCIA

Los últimos días el medio ambiente de la Capital ha vivido un entorno complejo, debido a incendios en el centro del País.

7

alcaldías tuvieron mala calidad de aire.

2

veces se activó la Fase 1 esta semana.

